

yo no pude ir en el día el sol, el viento me llevó. La verdad, la soy. No seduce todo salvo en las fiestas, cuando la buena intención me acompañaba.

Nota, si, que da esta fuerza mía hay pánico. Todo el mundo mide sus pasos, y mira, antes de oír o andar; si ganaría o se diera en la joroba; todos entres de matarse con algo, procuran ver la suerte... Yo tengo vista, y doscientos iugos. ¡Carrascosa de Granada arriba, al «la ciudad del orden». Al único lugar en donde se puede pensar en serio, y sin dar que rote a los gentes, cieneso del orden».

Quizás lo más triste en mi son mis ideas acerca del valor del dinero, y... de cosas por el estilo.

Si yo dijera en este punto todo lo que pienso acerca de mí misma, gente. Sin decirlo todo, es muy posible que acuse a algunas, Dijo: «Yo profundamente el dinero. Mi desprecio a ese deseo lo he revelado de muy diversas maneras: no otra vida; cosa, gastándole mi miedo; otras abandonando todo dolor en manos de cualquiera; otras, no perdiéndole con fiebre; otras, resignándose heroicamente a la ruina, siempre estimando a los intelectuales más que a los potentes...

El «ahorro», previsión tan recomendada por los prudentes, por los equilibrados, me parece una de las mayores inmoralidades de esta vida. Así: una de las mayores inmoralidades. Dijo: «Ahorrá en que se persigue al que ahorra como al que hace moneda falsa». Párra maldicir es sencillamente oír: fabricar moneda falsa, sin troqueles. Ha dicho que «para mí, y ahora caigo en que no estoy tan solo en esta opinión. Jesús de Galilea y todos los sociólogos de las nuevas escuelas, opinaron lo propio. Pero, no se nos hace caso». Veo: justificado el ahorro sólo a la luz de una consideración: como arma defensiva en mano de los espíritus débiles, cobardes o indecisos para el trabajo. Poro es el caso que, con un sencillo ahorro, eso de ahorrar se quiere hacer pasar por una una virtud excesiva de los espíritus prudentes y escogidos: Y no se hay tal virtud. No es miedo, si vivir, pobreza de espíritu, desconfianza en la justicia de los demás hombres, confesión de impotencia y—el fondo—descorado aprovechamiento de las energías agudas. Para las afanas creyentes, no investiguemos la serie de injurias a la fe que presupone el ejercicio de esa maldad y prudeza virtud del ahorro...

Vajemos del púlpito, que para sermón y como muestra basta con este bote.

¿Sería curioso que yo me ocupara de mí como político? Probemos.

Voy a proporcionarlos un desengaño.

Yo no soy político. Lo parezco, es verdad, más no lo soy. Lo que me pasa es que siento la tentación de lucir por las ideas que amo: pero político, como deben serlo... los que lo quieren ser, yo no lo soy...

El político debe ser todo, orden y método; todo equilibrio; todo fealdad y parafernalia. El político debe de aceptar a todos los hombres como ellos están, incluido en sus maldades—ya que no hay otra materia prima—y debe contar con las malas pasiones de sus semejantes, más que con las buenas, hasta para realizar los planes más selectos y mortificadores. Esto parecerá algo paradójico, pero lo considero una verdad.

Si todo la labor política se hiciera al impulso de las virtudes de los hombres, iríamos muy despacio por el camino del bien. Los odios, las viciosas amistades inconfesables, las vo-

racas con lujos, todo eso es fuerza impulsiva más fuerte que la de la misma virtud, que generalmente es extática, meticolosa y cobarda. El dinamismo de las malas pasiones es enorme. El talento de un hombre político debe consistir, a mi juicio, en hacer como que no advierte la existencia de las malas pasiones, y en aprovecharlas convirtiéndolas en fuerzas útiles para el bien. En el haz de la vida pública; como en el de las tierras labrantes la cosecha de flores y de frutos es óptima bajo el riego de las aguas tu bias...

Uso que para labrar coa estas ideas se necesita una altísima mentalidad y la superioridad de espíritu propia de los dios. Yo he conocido un hombre así; pero eso fue único y, falso ya...

A mi cargo nació en el seno de mi patria, me subieron cosas muy raras.

Pero lo más muy chocante

Habré notado la fácil propagación de todo rascacielos, a sacudir la luz del día, en numerosos órganos de opinión, los ariosos de los curas. A mi repugna esto. Creo que los curas, amando humanalemente, ingresan con heroísmo en nuestra falange de hombres sacerdos y bárbaros. Creo que de lo que creyendo predican, cuando se oponen en que hay tres personas y un solo dios, o en otra logomachia por el estilo.

Me caroas bien que amén, como amo yo, como aman todos los hombres. Me parece mal que enreden que interigan y que exploten la vida en nombre de un dios... que suele invadirnos con flores más nobles y generosas... Oro distictivo mío es, «mitacitas».

Mi tactica de gobierno es el desplante, desafecto y desdor. En esto soy una verdadera calamidad. «Mis desplantes» son proverbiales entre mis amigos y conocidos del partido. Las indecencias me irritan y exasperan; las habilidades me crispán los nervios. Yo no poseo el arte de sostener con sonrisa hipócrita.

El desplante no es mi fuerza, ni mi flaco. Más que para político serviría yo para demóador de fieras. Para domador de hombres, reconozco que no aprobo.

Sin embargo, hay que distinguir en esto de «mis desplantes». Hay quien ora que este sea mi gran defecto. Yo, en cambio, me lo admiro como una gran virtud. Pasó por que esta virtud no tenga nada de política, pero es virtud al cabo.

Yo, que suelo observarme, he notado que me parezco al fruto, más plenario de la tierra, chumbo. Las manos enlazadas acorran a mí con total confianza; para ellas... como si no tuviera espinas. En cambio las blancas y finas mano de los señores, suspires clavarse alguna, apenas me toca. Y el caso es que yo, por dentro, juro dulce que la miel...

Me parece conveniente hacer alto. Ora lo dicho por mí y coa lo que de mi sepa vosotros, sia que yo lo diga, podréis forjaros la ilusión de que me conozco. Pero desengaños. Todo ello será pura ilusión.

José JESÚS GASCÓN

CULIQUÉ SUM

Un puñado de tierra cubre los restos mortales del exitoso autor de «Quijote».

Sobre esa tierra se de ramas flores, símbolo del grato perfume que sus obras espaciaron en el ambiente artístico social de sus conciudadanos.

El pueblo llora a su guía, al que consagró toda la existencia a nutrirlo de virtudes eternas con el pan cotidiano

del periodismo, sacramento laico en que ponía aquel gran enamorado de bien, por materializada, perfeción de su alma.

Murió Pepe Jesús bajo el régimen de muerte que la injusticia humana reserva a los condenados de hombres, lo envenenó la ciega de la rueda y la venzanza.

En su constante lucha en pro de la libertad, el bien y la justicia, encontró siempre delante el eterno obstáculo de los egoismos, las ambiciones y las vanaglorias; y esos bastardos, hijos de Plutón, labraron perseverantes, inútiles armas en las borjas del infierno, para herir por la espalda al honrado paladin de las buenas causas.

Muchas amarguras hubo de aguantar gata a goza, de amigos y enemigos. Deserciones, desconfianzas, traiciones... la gama entera de la ingratitud que fermenta al cierre de las pusiones y de los desordenados apóstoles, compañeros inseparables de todo apostolado.

Los pesares envenenaron su existencia consagrada al amor del ideal, pesares en el más intensos, porque a fuerza de prodigarse, compartía con todos el aieno sufrir; y fueron minando su cuerpo las heridas del alma.

Pero, entre el montón de perversos que ennegrecieron sus días, distinguióse dos hombres que, de una manera sistemática, cruel, usaron contra él los medios más viles que la falsa y el desprecio pusieron jamás en manos de propietarios.

Al uno, lo movía la pasión repugnante de la envidia y de los celos. Al otro,

el hambre voraz de la arena, o yañaica. Al uno, Pepe Jesús le llamó su amigo y compañero, le dio siempre la prioridad en las marchas que juntos emprendieron, y le tendió siempre la mano leal, a pesar de leer la perfidia en el fondo de su corazón y a pesar de las advertencias que se le hacían, de las traiciones de aquél «plácido» caimán.

Al otro, Pepe Jesús lo combatió frontal y rudamente, en el terreno de la moral y del derecho, para salvar a su pueblo de los maldicibles carniceros de un cacique insaciable, de un despota sin precedente.

Ambo, se unieron contra Pepe Jesús y entre ambos laboraron en la sombra, para sembrar de abrojos el camino de su vida. Y por artros trámites fueron hoja a hoja, aniquilando el árbol de su existencia.

El rey del uno y las insidias del otro, hicieron imposible la actuación de aquél, como letrado. Una muralla de influencias y de calumnias interponía siempre entre Pepe Jesús y sus clientes, de una parte y los tribunales de justicia de otra. Y lo mismo le ocurrió en los demás órdenes, de cosas a que aplicó su actividad; siempre hallaba en frente la venganza y la perfidia de esos dos hombres feroces, que abandonaban más y más sus lacerias, hasta hacerlo caer exangüe en una fosa.

Uno de los dos conjurados bullía en las sombras. Entre sombras hería sobre seguro, aleosamente; por que allí no alcanza el poder de las armas nobles; no hay que temer el contragolpe del adversario.

Pero: ¿Quién encierra a aquel que asesina entre sombras?

¡Su galardón, es el desprecio de sí mismo!

El otro, soberbio y fiero, vanagloriaba de su obra criminal; abusando de la enorme fuerza que en sus manos pusó la prostitución política, no hubo ni audacia ni barbaro desmadre a que no apelase contra aquél luchador honrado, hasta el último día en que su cuerpo marchito se abatió en los senos de la muerte.

Pero, al morir, nuestro PEPE JESÚS, nos había redituado!

Al caer en la arena, nuestro amado Espartaco, su gladio era tinto en la

sangre del vil cacique defraudador, verugo de Almería.

Fista su último aliento luchó; y al sucumbir, el laurel de la victoria ceñía su frente: ¡Habla muerto al tirano!

Cuando su cuerpo se doblegó, el hierro de su pluma había herido de muerte al cacique Cervantes, tendiéndolo sobre el hediondo estercolero de sus delitos. ¡Ave, tribuno del pueblo!

Hoy el pueblo que redimiste, va a derramar flores y lagrimas sobre tu tumba. Y te jura, como los antiguos gagos, batiendo las espadas contra los escudos, que continuará tu obra salvadora sin desfallecimientos ni renuncias, hasta romper el último estalon de la cadena con la que el cunismo y el caciquismo aherrojan nuestros libertados y derechos ciudadanos.

Todo nuestro bien es obra tuya. Continuemosla.

Nuevo Panamá

El Sindicato de Riegos

En una de nuestras últimas ediciones nos lamentábamos de que en el Sindicato de Riegos se hubiera cometido la enorme arbitrariedad de autorizar a los propietarios de la

Fuente de Huércal, para que vendrán las aguas, puesto que con esa estupenda medida se perjudica gravemente los intereses de los labradores de Almería y hoy nos encontramos con que esa arbitrariedad no la cometió el Tribunal, sino el Director señor Cassinello, y aun en contra la voluntad de los Sindicatos,

de que esto es cierto, nos respondió una carta que hemos recibido del señor Gil, quien as gura que lejos de haber dado su conformidad para esta determinación, no sólo se opuso y votó en contra sino que motivó serios incidentes entre él y el director.

No somos nos sentimos satisfechos en hacer pública la aclaración del señor Gil, porque entre otras cosas gustamos de dirigir nuestros reproches contra la autoridad que barreña la Ley, y como es el caso presente la ocurre al Director del Sindicato.

Con la autorización que el señor Cassinello dio en su decreto, a la Fuente de Huércal, perjudicó gravemente a los labradores de Almería en tanto beneficio a su familia pues lo que estos son los mayores propietarios de las huertas y si el señor Cassinello creyese que ese proceder suyo habría quedado impune, se equivoca por cuanto los labradores lo persiguen un crímicamente, con arreglo a las ordenanzas y reglamentos de esa Corporación.

Además EL ARPÓN combatirá esa inmoralidad, como pedirá también, cuentas a ese director de los miles de duros que debieran haberse invertido en producir agua para nuestras vegas y que según nuestros informes se han evaporado como el humo.

Ya sabemos por que al señor Cassinello le produce enéreas EL ARPÓN.